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ГРАЖДАНСКИЙ КЛИМАТ И ГРАЖДАНСКОЕ ПОВЕДЕНИЕ – 

СОЦИАЛЬНЫЕ КООРДИНАТЫ РОССИЙСКОГО 

ГРАЖДАНСКОГО ОБЩЕСТВА 

 

При формировании социальной политики необходимо учитывать 

особенности различных социальных групп общества. Исходя из этого, 

авторами разработан инструментарий для измерения важнейших 

составляющих потенциала развития российского гражданского общества – 

гражданского климата и гражданского поведения. В работе представлена 

методика построения обобщённых показателей – индексов гражданского 

климата и поведения, основанная на многомерном анализе данных опросов 

населения о доверии, солидарности и готовности к гражданским 

действиям. С помощью индексов гражданского климата и гражданского 

поведения была диагностирована величина «гражданского потенциала» 

различных социальных групп, что позволило авторам эмпирически 

идентифицировать потенциальные и реальные составляющие российского 

гражданского общества. 
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CIVIL CLIMATE AND CIVIL BEHAVIOR - SOCIAL COORDINATES 

OF THE RUSSIAN CIVIL SOCIETY 

 

While forming social policy it is necessary to take into account the 

characteristics of different social groups. Based on this, authors developed a tool 

to measure the most important components of the development potential of the 

Russian civil society - civil climate and civil behavior. This paper presents a 

methodology for construction of generalized indicators - indices of civil climate 

and behavior based on multivariate analysis of population surveys on trust, 

solidarity and readiness to civil action. By means of the indices of civil climate 

and civil behavior the value of "civil potential" of various social groups was 

diagnosed, which allowed the authors to empirically identify potential and actual 

components of the Russian civil society. 
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